

橋立っ子

令和元年8月30日

校長 公下 隆

◇ 2学期の始まり！1学期は成長の時期、2学期は実の時期へ
 ついに夏 楽しい思い出作ろうね 夏の海 波うつ音の子守歌
 真っ白な 入道雲に乗りたいな 水遊び 男女対決女子強い
 夏休みは、高校野球で石川代表星稜高校の活躍にわくわくドキドキし

5年教室の窓に掲示
 してある俳句の一部
 です

ました。チームの目標「必笑」という言葉通り、随所に笑顔が見られるシーンが印象的だったのではないのでしょうか。さて、本日より約4ヶ月間の2学期が始まります。今年は昨年以上の猛暑で子ども達の様子が気になっていましたが、大きな事故や事件などの連絡はなく、無事に始業式を迎えることができホッとしております。またこの夏は、台風の被害や熱中症での搬送、海や山の事故、交通事故など新聞には毎日のように取り上げられていましたが、後半は朝夕に寒く感じる日もあり少しずつ秋の気配を感じるようになりました。夏休みの疲れが出る時ですが、健康に注意し行事や日々の授業にしっかりと取り組み、実りある2学期にしましょう。

夏休み中のようす

◇フレスポ活動体験7月22日（月）

小中連携の取組のひとつとして5・6年生が中学校の部活動を体験する「プレ部活動」に参加しました。希望する部活動を2つ選び、短い時間でしたが熱心に活動していました。中学生は新チームになったばかりでしたが、一生懸命そして丁寧に教えてくれました。体験してみてどうだったでしょうか？



◇全校登校日・平和集会8月6日（火）6年生による読み聞かせ

小中合同での全校集会の後、小学校は6年生による平和に関する図書の読み聞かせを行いました。6年生が3つのグループに分かれ、ICT機器等を使ってグループ内で担当を決めてお話をしてくれました。1～5年生も3つのグループを順番に回ってお話を聞きました。当日もそうですが準備もしっかりとして6年生はよく頑張っていました。



図書室前の平和に関する本の展示

◇プール当番ありがとうございました。

昨年の猛暑を上回るような8月になり、子ども達が楽しみにしていたプールでしたが気温や水温、水質状況から子ども達の健康と安全を考慮し、残念ですが後半は中止にしました。プール当番の保護者の方には暑い中、ご協力いただきありがとうございました。

◇ 小中合同環境整備活動 8月25日(日)

早朝よりたくさんの児童・保護者の方に参加していただきありがとうございます。小グラウンドの除草や日頃できない校内の細部まで清掃をしていただき、新学期は、きれいな校舎・校地でスタートできました。



【橋立小の活躍】

県少年相撲加賀地区大会 団体低学年加賀相撲教室A 1位 堀口 獅恩 (3年)

個人5年の部 3位 堀口 煌生、3年の部 2位 堀口獅恩

市水泳大会 1・2年男子25m自由形の部 3位 新田 琉慳 (2年)

加賀子どもミュージカル第7回公演(8/18)の劇団員として活躍

秋友 優花、横山実咲(6年)、北出ひまり、佐竹初音(5年)



◇玄関にあるおすすめ図書スペース

司書の先生が、小学校体育館入り口に「生活目標」に関連した本を展示しています。8月は「挑戦する」ことをテーマにした本が並んでいます。「失敗は、何ら恥ずべき事ではない。失敗をおそれることこそ、恥じるべきだ(ヘンリー・フォード)」。はじめから失敗しようと思っていないわけではないが、やってみてうまくいかなかったらそこを直して挑戦するための失敗だと思います。人間は、改善改良を重ねて今の社会を作り、発展してきました。でもうまくいかなかった時に「大丈夫!ドンマイ!」「一緒に頑張ろう!」という周りからの励ましの声があるとなお元気が出ます。どうぞ読んでみてください。そしてオープンスペースにある小学生新聞なども、社会の出来事をわかりやすく解説してあります。また面白い記事も載っていますよ。

◇PTAグッドマナーキャンペーン9月9日(月)~13日(金)

日頃よりPTAの皆さんには、登校時の街頭指導にご協力いただきありがとうございます。

さて市青少年育成協議会など各種団体等による加賀市グッドマナーキャンペーン強化週間が9月2日(月)~9月6日(金)に行われ、通学路であいさつや交通安全、スマホ等の「ながら運転・ながら歩き」の街頭指導が行われます。また、9月9日(月)~13日(金)はPTA役員・委員の方によるPTAグッドマナーキャンペーン(登校指導)を実施します。子ども達も一緒に挨拶を交わしさわやかな朝にしていきましょう!

~5年生は俳句、4年生は橋立交番を取材した新聞など、各学年の教室や廊下の掲示物は1学期の足跡であり、どの子もよく頑張っていたのだなあと感じるものばかりでした。以前ある新聞に「わからないのは偉大だ」という見出しの記事を見ました。わからないことを「わからない」というのは恥ずかしいから。でもその素朴な問いにはすごい価値があるのだと、子ども達が教えてくれたというものでした。テレビで放送された山梨県のある小学校3年生14人のクラスを追ったもので、クラスのY君はわからないといえない子だった。「先生に怒られると困るから」。休みがちになり、宿題は人の答えを書き写し、間違いが一つもない解答用紙を見て先生は彼の苦しみを知り愕然とした。頑張れと励ましていた母親も、自分が息子を追い詰めていたと気づく。彼は繰り返

下がりのある引き算が「わからない」と言う。同級生の女の子が教えようとするが、彼女も自分が人に説明できるほど深くは理解していなかったことに気づく。彼女は別の子に聞くと実は大半の子がきちんと分かっていたことが判明する。算数の得意な子が説明し、みんなが納得する。記事の終わりには、本来異質な人間同士が、どう共に生きるのかという根源的な問いをも視野に入れた実践として興味深く見たとまとめられていました。「学び合い、協力し合い、助け合い、あいさつし合える」学級づくりは誰もが安心して過ごせる学校づくりにつながります。2学期も職員みんなで頑張っていきます。どうぞよろしくお祈りします。~

<9月の主な予定>

- 2日(月)~6日(金) 市グッドマナーキャンペーン
- 2日(月)~4日(水) 学校公開
(科学作品の展示などを行っています)
- 3日(火)~4日(水) 身体計測
- 9日(月) 中学校体育祭参加(雨天順延)
PTAグッドマナーキャンペーン(~13日)
- 13日(金) 午後短縮14:00下校
- 14日(土)~15日(日) 市科学作品展(市民会館)
- 19日(木)~20日(金) 緑の生活体験(6年)
- 27日(金) ひまわりの会、3年学年行事

お知らせ 9月2日(月)~4日(水)を学校公開週間としています。授業の様子や夏休みの作品の展示などどうぞご覧ください。作品は、ランチルーム前のオープンスペースに展示してあります。来校の際は、職員玄関の名簿にお名前を記入し「来校者」札をお付けください。なお学校公開時間は8:40~17:30

《来年度から新しい教育課程が小学校で始まります。（中学校は2021年度より）》

新たに取り組むこと、これからも重視することは？（文部科学省HPより）

プログラミング教育：コンピュータがプログラムによって動き、社会で活用されていることを体験し、学習します。

外国語教育：「聞くこと」「読むこと」「話すこと」「書くこと」の力を総合的に育みます。

道徳教育：自分ごととして「考え、議論する」授業などを通じて道徳性を育みます。

言語能力の育成：国語を要として、すべての教科等で子供たちの言葉の力を育みます。

理数教育：観察、実験などにより科学的に探究する学習活動や、データを分析し課題を解決するための統計教育を充実します。

伝統や文化に関する教育：我が国や郷土が育んできた日本の伝統や文化を学びます。

主権者教育：社会の中で自立し、他者と連携・協働して社会に参画する力を育みます。

消費者教育：契約の重要性や消費者の権利と責任などについて学習し、自立した消費者として行動する力を育みます。

特別支援教育：幼児期から高等学校段階まで、全ての学校で障害に応じた指導を行い、一人一人の能力や可能性を最大限に伸ばします。

	国	社	算	理	生活	音	図	家	体育	外国	道	外国語	総	特	総授	週授	増
							工	庭		語	徳	活動	合	活	業数	業数	減
1年	306		136		102	68	68		102		34			34	850	25	0
2年	315		175		105	70	70		105		35			35	910	26	0
3年	245	70	175	90		60	60		105		35	35	70	35	980	28	+1
4年	245	90	175	105		60	60		105		35	35	70	35	1015	29	+1
5年	175	100	175	105		50	50	60	90	70	35		70	35	1015	29	+1
6年	175	105	175	105		50	50	60	90	70	35		70	35	1015	29	+1

3～6年生の授業時数が週1時間分増加します（年間で35時間分の増加）